INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

COLUMNA ASTERISCOS

DEFINICIÓN. Una vez que el órgano electoral nacional realizó en la Ciudad de México la entrevista presencial con los 18 aspirantes a integrar el consejo del IEEQ, en esta semana deberán quedar nombrados los siete elegidos pues Querétaro es el estado donde, excepcionalmente, el proceso electoral comenzará más pronto: el primero de octubre de este año. Todo apunta a que al menos cinco de los actuales consejeros sean electos al nuevo órgano que presidirá Luis Octavio Vado Grajales. (AM, 4)

COLUMNA MEDIO SIGLO

Por Morales Obregón

A CONTRARRELOJ. Exactamente nueve días faltan para que concluya el plazo del Instituto Nacional Electoral para dar a conocer a los nuevos integrantes del Consejo General del organismo local que ahora fue bautizado como Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), antes IEQ. La chamba de los actuales consejeros entró en cuenta regresiva y en esa competencia por mantenerse en el cargo aún se encuentra, muy a pesar de las voces críticas, la actual presidenta Yolanda Elías Calles Cantú. Su experiencia y el ganado conocimiento la mantienen en ventaja y desde el comienzo de la lucha la posicionaron en los primeros sitios. Junto a ella va el también consejero Jesús Uribe Cabrera, catedrático de la Facultad de Derecho y en algún momento de la Facultad de Ciencias Políticas. Ha mantenido un bajo perfil desde su ingreso como suplente al Consejo general del IEO. Con ese mismo silencio ha logrado obtener una importante posición en este concurso que en cualquier momento puede arrojar un resultado definitivo, con él adentro. Pero la posición silenciosa y aparentemente imparcial, pero sin debate de Uribe no es la que se espera en el desempeño de alguien que es catedrático universitario. Ha quedado a deber. **LEGITIMIDAD EN RIESGO.** Elías Calles y Uribe tienen más chance de no caer en el desempleo los próximos nueve días, pero les siguen (¡de lejos!) el aún director general del IEEQ, Rubén Eguiarte Mereles, y Luis Octavio Vado Grajales, también funcionario del Instituto. Por cierto que una probable permanencia de Eguiarte Mereles en el nuevo organismo implicaría que el control de los recursos se mantendría en las mismas manos, lo que no necesariamente es bueno. Existe la percepción, bastante justificada, de que el inicio de una nueva vida en el hoy llamado IEEQ se está dando en un ambiente demasiado viciado, nocivo. Cuidado con eso. (DO, 1)

COLUMNA CERNIDERO POLÍTICO

Por César Lachira Sáenz

EL 'STRESS' LABORAL EN LA PGJ-QUERÉTERO

Existen muchas quejas por parte del personal, llámese ministerio público,. Oficiales, secretarios e investigadores del delito, por las largas jornadas de trabajo a las que se ven sometidos estos trabajadores de la Procuraduría. Si bien sus turnos contemplan una jornada de 24 horas, ésta no se respeta llegando a cubrir hasta 30 horas. Agréguese, que no se les permite tomar vacaciones que por ley les corresponde. DESLEGITIMIDAD EN LA ELECCIÓN DE LOS CONSEJEROS INE. Vaya que la transparencia no ha sido la característica en la elección de candidatos a consejeros del flamante Instituto Nacional Electoral (INE). Las denuncias son muchas y ya se suman a más de 70 de ellas a nivel nacional. En la mayoría se acusa de privilegiar a los aún consejeros de los institutos electorales de cada estado. En lo que corresponde a Querétaro, llamo la atención la discrecionalidad con que se manejan los resultados, donde reconocidos doctores en derecho obtuvieron resultados muy bajo en comparación a otros candidatos de bajo perfil académico que estuvieron por encima de éstos sin explicación lógica de los resultados.

SÍNTESIS Instituto Electoral de información local del Estado de Querétaro

LUNES 22 DE SEPTIEMBRE DE 2014

También se denunció que la actual presidenta del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) Yolanda Elías Calles Cantú hiciera su examen en la ciudad de México en sede distinta al resto, así como de la filtración de examen a candidatos muy identificados con el partido en el gobierno. Si el mal pensar no me falla, y tal como se están dando las cosas es posible elaborar un escenario de quienes serían los próximos consejeros del INE. Por parte de los hombres obtendrían un lugar Octavio Vado Grajales, Enrique Rivera Rodríguez, Jesús Uribe Cabrera, Rubén Rodríguez Ontiveros y Rubén Eguiarte Mereles. En lo que corresponde a las mujeres encabezarían la lista, la protegida Yolanda Elías Calles Cantú, Violeta Larisa Mesa Lavadores y Gabriela Benítez Doncel. Hay muchas razones para argumentar que corren aguas turbias en procesos cuando de antemano sabemos que alguno de los mencionados asistió al desayuno convocado por por un alto funcionario del gobierno, donde de acuerdo a lo que mencionan algunos críticos del proceso, se filtró el examen. Vaya que el asunto de la transparencia es lo que caracterice la elección de los futuros consejeros del INE-Querétaro. (EUQ p.5)

COLUMNA DESDE EL IEQ LOS DEBATES PÚBLICOS

Por José Vidal Uribe Concha, Ex presidente del IEQ

Los debates públicos entre candidatos ha sido una modalidad de apertura e interacción con los ciudadanos, desde el primero que se realizó hace ya más de 20 años, en 1994 con los candidatos a la Presidencia de la República, Ernesto Zedillo, Diego Fernández de Cevallos y Cuauhtémoc Cárdenas; esta modalidad de debatir significó el reconocimiento entre contendientes a discutir entre ellos los asuntos de interés en la agenda nacional, escuchando sus propuestas de frente; por supuesto los ciudadanos debemos ser los primeros interesados en presenciar y evaluar a cada uno de los candidatos. El día de la jornada electoral libremente se toma la decisión de votar por quien nos convenza. Querétaro, a través de su órgano electoral le correspondió, por primera ocasión en el año 2006, atendiendo el mandato legal, la promoción de las diversas expresiones de partidos y candidatos para que dieran a conocer a la sociedad los contenidos de sus plataformas electorales; en ese entonces los debates y foros estuvieron a cargo de organismos privados y de medios de comunicación. En el año 2009, el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), promovió los debates entre los candidatos, pero en particular quedo establecida la obligación para que el Consejo General integrara una comisión encargada de convocar a los candidatos a Gobernador a un debate público, fue un momento importante del proceso electoral, el evento se realizó el 15 de junio de ese año con la presencia de 7 candidatos. Para el año 2012, en una elección intermedia, el IEQ procuró que las diversas expresiones de partidos y candidatos, fueran conocidas mediante el debate público, presentando a la ciudadanía sus propuestas. La Universidad Autónoma de Querétaro fue uno de los escenarios en donde se desahogaron diversos ejercicios locales y federales. Con la última reforma a la ley electoral local, el ahora Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), se le confirma la obligación de organizar, cuando menos, un debate entre los candidatos a Gobernador y promover la celebración de estos ejercicios de comparecencia pública ante la ciudadanía entre candidatos a diputados locales y presidentes municipales. Brevemente se puede afirmar que los debates públicos es la oportunidad de comunicación, para develar propuestas, críticas e incluso mostrar la personalidad de los candidatos; pero esto es fijando una política de comunicación en personas que no se identifican con ninguna discapacidad. Sin embargo el IEEQ, tendrá la oportunidad de modificar el formato bajo el cual se han desarrollado los debates políticos en Querétaro, retomando lo que la Convención Sobre los Derechos de las Personas con Discapacidad, menciona sobre la manera en que se debe reconocer y realizar las acciones encaminadas a utilizar en los debates el lenguaje de señas, con el propósito de difundir sin obstáculo alguno la información que se dé a conocer. Inclusive considerar el contenido de la Ley General de las Personas con Discapacidad, en el sentido que los medios de comunicación utilicen, en su caso, intérpretes de la Lengua de Señas Mexicana.

En este mismo tenor la Ley para la Integración al Desarrollo Social de las Personas con Discapacidad del Estado de Querétaro, contempla el lenguaje de señas, como una forma de comunicación de una comunidad de sordos, mudos o sordomudos, que consiste en una serie de signos gestuales articulados con las manos, acompañados de expresiones faciales, mirada intencional y movimiento corporal, dotados de función comunicativa y que forma parte del patrimonio lingüístico de dicha comunidad. Así de una manera sencilla esperamos que el formato para la organización de Debates Públicos, se modifique respecto a las personas con discapacidad, que requieren de un lenguaje específico. En Querétaro, existe la Asociación Queretana de Intérpretes A.C., en la lengua de señas mexicana, instancia que podrá auxiliar al IEEQ, en la celebración de debates propios, y aquellos convocados por instituciones públicas y privadas; como me he permitido escribir, el próximo proceso electoral debe estar organizado con sus propias características que lo hagan diferente a los anteriores. (PA p.8)

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

CONVENIO DE LA CEIG CON TRIBUNAL ELECTORAL

Por Redacción

A unos días de que comience el proceso electoral, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) y la Comisión Estatal de Información Gubernamental (CEIG), firmaron un convenio de colaboración, a través, de sus representantes, Salvador Olimpia Nava Gomar y Javier Rascado Pérez, respectivamente. El presidente de la CAEIG, Javier rascado resaltó la importancia de este tipo de convenios en medio de una lucha constante por promover y difundir el derecho de acceso a la información, desde los órganos garantes de la transparencia, a la cual, subrayó, se unen otras instituciones de gran importancia como lo es el Tribunal Electoral. (DQ, 2 /AM, 4)

DAN CAPACITACION DE RECURSOS PUBLICOS DURANTE PROCESOS ELECTORALES

Redacción

Como iniciativa de la Secretaría de Contraloría del Poder Ejecutivo del Estado, se lleva a cabo una capacitación a cargo del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación dirigida a órganos internos de control, con el fin de asesorarles en materia de manejo de recursos públicos durante los procesos electorales. El contralor Estatal, Juan Gorráez Enrile, dio la bienvenida a los contralores internos de las entidades y dependencias que conforman el Poder Ejecutivo. Además agradeció la disposición de los ponentes para compartir conceptos en la materia, que permitan a los presentes una consistente contribución a la transparencia en el ambiente electoral que se aproxima. Durante estos días de capacitación se contó con la presencia de Arturo Ramos Sobarzo, facilitador del Centro de Capacitación Judicial del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, quien expuso nuevos criterios en materia jurídico-electoral para emprender acciones preventivas en la defensa de la legalidad y transparencia de los procesos electorales por venir. (N SIGUELO p.4)

VIGILARÁ CONTRALORÍA GASTOS EN EL PROCESO ELECTORAL

Por Redacción

La contraloría del estado reforzó la capacitación a los órganos internos de control en materia de manejo de recursos públicos en procesos electorales. Como una iniciativa de la secretaría de la Contraloría del Poder Ejecutivo estatal, se llevó a cabo una capacitación a cargo del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación dirigida a órganos internos de control, con el fin de asesorarles en materia de manejo de recursos públicos durante los procesos electorales. Además agradeció la disposición de los ponentes para compartir conceptos en la materia, que permitan a los presentes una consistente contribución a la transparencia en el ambiente electoral que se aproxima. (AM, 4)

¿CUÁNTO LE CUESTA LA DEMOCRACIA A LOS MEXICANOS?

Por Jerónimo Gurrola Grave, Dirigente Antorcha Campesina Querétaro

Como se ha informado a través de los medios de comunicación, la Comisión Nacional de Elecciones que preside Ciro Murayama, solicitó al Congreso de la Unión a través del Instituto Nacional Electoral (INE), un presupuesto de 19 mil 474.9 millones de pesos para su funcionamiento durante el 2015, que incluye la organización de 17 procesos electorales; nueve gubernaturas, entre ellas la de Querétaro y ocho elecciones intermedias, donde se elegirán presidentes municipales, diputados locales y federales. Esta cantidad que equivale al 53 por ciento más de lo ejercido en las elecciones intermedias de 2009 y casi la misma cantidad que gastó el extinto Instituto Federal Electoral en la organización de los comicios presidenciales de 2012: 15 mil 953 millones de pesos, es un incremento por demás justificado según Murayama, debido a 74 nuevas atribuciones que les asignó la Ley Electoral acordada en el presente año, como la de fiscalizar los gastos de campañas de los candidatos. El total de dicho recurso se pretendía gastar de la siguiente manera: 7 mil 891.6 millones para la operación del INE, que incluye 210.6 millones de pesos para crear la "Unidad Técnica de Fiscalización" que hará un seguimiento de los ingresos y egresos de partidos y candidatos en todo el país, así como para la creación de la Unidad Técnica de Vinculación con los Organismos Públicos Locales Electorales (OPLE), a la Unidad Técnica de lo Contencioso Electoral, y para las funciones de Oficialía Electoral. Se contempló la cantidad de mil 131 millones de pesos para proyectos especiales, de los cuales el INE presupuestó un programa inmobiliario con la inversión de 719 millones de pesos, y se calcularon 743 millones de pesos más en 2016. Proyectaron la construcción de un nuevo edificio para oficinas y la edificación de cinco sedes nuevas del INE en los estados de Aguascalientes, Nuevo León, Querétaro, Quintana Roo y Zacatecas. Calcularon además, 65 millones de pesos para la credencialización de mexicanos en el extranjero, 481 millones de pesos para regularizar a cinco mil 609 trabajadores que laboran en los módulos de atención ciudadana donde se tramita obtención y renovación de la credencial de elector, y se estimaron 363.4 millones de pesos para sortear el aumento en los precios de los bienes y servicios que adquiere el instituto, como arrendamiento de inmuebles y la incorporación de nuevos partidos. Asimismo, se programaron 5 mil 355.5 millones de pesos para el financiamiento; actividades ordinarias y actos de campaña de los candidatos de 10 partidos políticos nacionales en 2015, y finalmente, entre otros muchos gastos que no se detallan, se prevén 3.5 millones para la evaluación de aspirantes a consejeros locales. En la discusión de la desmesurada cantidad propuesta por el INE, éste terminó aceptando una reducción de 902 millones de pesos, para quedar finalmente en 18 mil 572 millones, cantidad que aun así representa el 16.4 por ciento más, comparada con lo gastado en la elección de 2012, que seguramente, como no es dinero producto del trabajo de los diputados federales, será aprobada. Pero acaso, ¿exceso y despilfarro son sinónimos de democracia? Resulta ofensivo ver cómo la gran mayoría de los funcionarios electorales y políticos arribistas, especialistas en engaños y promesas se dan la gran vida con los recursos del pueblo trabajador.

Baste recordar que mientras millones de mexicanos sobreviven con un salario mínimo de 67 pesos, cada consejero electoral federal recibe un salario diario de 10 mil 366 y los consejeros electorales en el estado de Querétaro, de 3 mil 600 pesos diarios. ¡No se vale! (EUQ p.11)

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

SI HOY FUERAN LAS ELECCIONES GANA EL PAN: PANCHO

Por Rafael Rodríguez

Durante el festejo de los 75 años del Partido Acción Nacional, ante cientos de panistas el senador de la República Francisco Domínguez Servien, dijo en su mensaje que si hoy fueran las elecciones en el estado de Querétaro, sin duda alguna el PAN ganaría las elecciones y recuperaría la gubernatura del estado por que las encuestas así lo marcan. "Si hoy fueran las elecciones de la gubernatura del estado, estaríamos regresando a palacio de gobierno, pero esos son los resultados hoy, por ello tenemos que trabajar para que estos resultados sean los mismo dentro de ocho meses que son las elecciones". Mencionó que a ocho meses los panistas van a estar celebrando el triunfo por el gobierno del estado y por haber recuperado San Juan del Río, e indicó que para ello se tiene que trabajar, caminar las calles y estar cerca de todos y cada uno de los sectores de la población. (N SÍGUELO p.2)

FESTEJA PANCHO DOMÍNGUEZ 75 ANIVERSARIO DEL PAN

Redacción

Como parte de los festejos del 75 aniversario del Partido Acción Nacional (PAN) en San Juan del Río, el senador por Querétaro, Francisco Domínguez Servién, reconoció los valores con los que fue creado este instituto político, al tiempo de destacar que el blanquiazul es un punto de apoyo, para responder a las exigencias del bien común en Querétaro y en todo México. "Cumplimos 75 años de ser una organización formada y forjada desde la ciudadanía, con una doctrina y con un humanismo político que defenderemos siempre". Resaltó que la declaración de principios con la que nació Acción Nacional, fue hecha precisamente para traspasar la barrera del olvido, e impulsar los valores fundamentales que necesitamos como sociedad. Domínguez Servién invitó a los panistas sanjuanenses a conmemorar este aniversario trabajando unidos, a fin dijo, de recuperar la confianza de los ciudadanos en el concepto verdadero de la política que vivieron nuestros fundadores. "En el PAN celebramos 75 años de humanismo político, de forjar ciudadanía, de vida democrática, de acción política permanente. Por eso seguimos siendo la mejor opción para México y para Querétaro", finalizó. (EC, web)

http://periodicos.servidor-alicante.com/?periodico_id=733

EL PAN SÍ TIENE VALORES: PANCHO

Por Aimée Pacheco

Durante la celebración del 75 aniversario del Partido Acción Nacional (PAN) en San Juan del Río, el senador por Querétaro, Francisco Domínguez Servién, reconoció los valores con los que fue creado el partido, destacando que siguen siendo punto de apoyo, cierto y eficaz, para responder a las exigencias del bien común en Querétaro y en todo México. "Cumplimos 75 años de ser una organización formada y forjada desde la ciudadanía, como una doctrina y con humanismo político que defenderemos siempre". Resaltó que la declaración de principios con la que nació Acción Nacional, fue hecha para traspasar la barrera del olvido e impulsar los valores fundamentales que se necesitan como sociedad. (DQ, 3)

ASTERISCOS

FECHA. De acuerdo a los estatutos del Partido Acción Nacional, los militantes que quieran competir por un cargo de elección en los comicios del 2015 y sean dirigentes (municipales, estatales o nacionales) partidistas, deben anunciar, a más tardar el martes 30 de septiembre. Así por ejemplo si Beatriz Marmolejo, José Luis Báez Guerrero o Ricardo Anaya Cortés, quieren candidatura, deben dejar la presidencia del comité municipal, la estatal y la secretaría nacional, respectivamente. (AM, 1)

PRI

PROYECTA EL PRI PROMOVER SU PLATAFORMA POLÍTICA EN LAS UNIVERSIDADES

Por Abigail Ávila

A través del recién formado Consejo de Universitarios, el PRI pretende promover en las Casas de Estudio del estado sus plataformas políticas rumbo a las elecciones del próximo año. En entrevista para PLAZA DE ARMAS, Paul Ospital Carrera, presidente estatal del Frente Juvenil Revolucionario, reveló que el Consejo de Universitarios está conformado por 100 consejeros, quienes, cuando sea el tiempo, estarán trabajando desde el interior de las instituciones de educación superior para realizar campañas de los candidatos que elija el PRI para la contienda electoral del 2015. (PA p.3)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: MÁS ASALTOS AL TREN

Por Redacción

En Colón se pugna por más operativos contra los asaltos a vagones de tren, toda vez que varias de sus comunidades registran la misma problemática indicó el diputado Juan Guevara Moreno, presidente de la Comisión de Seguridad Pública y Protección Civil de la LVII Legislatura local. Esto al referirse al operativo encabezado por la Procuraduría General de Justicia del Estado (PGJEQ) que permitió la detención de presuntos responsables de los 262 asaltos que se han cometido desde el 2013 a la fecha. En entrevista avaló el operativo y cateos efectuados en Santa María Magdalena, colonia perteneciente al municipio de Querétaro toda vez que prevé se frenará la problemática con las acciones conjuntas. Pese a lo anterior señaló que el municipio capitalino no es el único que presenta problemas toda vez que los robos también se registran en El Marqués, Pedro Escobedo y Colón. (DQ, principal)

N: GALLOS GOLEA A CHIVAS

Por José Luis Jiménez

Guadalajara.- Con goles de los brasileños Ronaldinho, Camilo Sanvezzo y Wiliam Da Silva y el mexicano Otoniel Arce, Gallos Blancos goleó 4-1 a las Chivas del Guadalajara, en un Omnilife que recibió a 35 mil aficionados. (N principal)

AM: SI NO ACTÚAN, NO SIRVE LO QUE HACEMOS: ESFE

Por Diego Armando Rivera

La simulación de licitación y tratar de evitar la entrega de información a la Entidad Superior de Fiscalización del Estado (ESFE) son prácticas que persisten en los municipios y que los contralores municipales no sancionan, aseguró el titular del organismo fiscalizador, Rafael Castillo Vandenpeereboom. El servidor público indicó que entre cinco y seis municipios del estado han caído en la práctica de simulación de una licitación pública, lo cual pudiera implicar un acto de corrupción. (AM, principal)

C: NECESITA ESFE MÁS "DIENTES"

Por Yoheme Pomares

Deben los órganos internos de control del estado llevar a cabo su tarea, para que las malas acciones de algunos funcionarios sean castigadas, situación que debe ser regulada con la nueva Ley de Fiscalización del Estado, indicó el titular de la Entidad Superior de Fiscalización, Rafael Castillo Vandenpeereboom. Reiteró que la dependencia que representa no tiene facultad para sancionar los malos manejos que se den en unas administraciones siendo una tarea directa de Contraloría del Estado o de los órganos de control interno. "La sanción está en el aire, en comentarios de periódicos o de medios de comunicación, sino que realmente haya una sanción a los malos funcionarios públicos". (EC, principal)

PA: PRESIDIRÁ MALH CÁMARA

Por Sergio A. Venegas Ramírez

Marco Antonio León Hernández sustituirá a Braulio Guerra Urbiola al frente de la LVII Legislatura local. Marco Antonio León Hernández -representante de Movimiento Ciudadano- será electo el próximo viernes como presidente de la Mesa Directiva del Congreso del Estado, adelantaron a PLAZA DE ARMAS fuentes legislativas. Decano de los diputados (lo ha sido tres veces), el también ex presidente del PRI y ex líder de los trabajadores de la radio, cuenta con el respaldo de la mayoría de las fracciones para suceder a Braulio Guerra Urbiola. León Hernández, que ya encabezó la Junta de Concertación Política de la LVII Legislatura, será el tercero en presidirla, después de Jorge Lomelí Noriega, del Partido Acción Nacional y Braulio Guerra Urbiola, del Revolucionario Institucional. Además de Marco Antonio León se mencionó como posible relevo a Yairo Marina Alcocer, del Partido Verde Ecologista de México y como tercera alternativa una prórroga para la actual directiva. Con la llegada de León Hernández a la presidencia del Congreso, se da un claro espaldarazo a este personaje que ha protagonizado un duro enfrentamiento contra la dirigencia estatal de Movimiento Ciudadano, quienes lo desconocieron. (PA principal)

EUQ: DETONARÁ INVERSIÓN ARRIBO DE TREN: IP

Por Norma Avala

El presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra) Querétaro, Jesús Calderón, consideró que con la instalación del Tren de Alta Velocidad (TAV) en el estado, se incrementará la inversión y la llegada de empresas de todo el país, así como de aproximadamente 200 corporativos que en la actualidad se encuentran instalados en el Distrito Federal. Aseveró que como empresario ha realizado diversas estimaciones numéricas referentes al impacto que generará a la industria la instalación de esta vía de comunicación, la cual, dijo, repuntará los números que actualmente se tienen en la entidad en diversas materias, sobre todo en la económica. "Nos va a elevar a una ciudad de primer mundo, ya que actualmente el aeropuerto nos da una cifra de 20 mil turistas al mes; con el tren rápido, calculo que éstos estarán en alrededor de 40 mil visitantes a la semana", aseveró. (EUQ principal)

PODER LEGISLATIVO

CONGRESO REVISARÍA CUENTAS MUNICIPALES

Por Aimée Pacheco

Se requiere de una <u>Ley</u> Reglamentaria para que la Legislatura pueda aprobar o no la cuenta pública de un municipio, ante las observaciones realizadas por la Entidad Superior de Fiscalización, explicó el diputado Braulio Guerra Urbiola, presidente de la Mesa Directiva de la Legislatura local. Es una realidad en la Constitución; sin embargo, aún se carece de una ley reglamentaria en la que ya se trabaja, señaló el <u>diputado</u> Braulio Guerra Urbiola, presidente de la Mesa Directiva, quien dijo que la intención es aprobarla en esta misma legislatura, sin embargo se trata de una ley compleja, amplia, vasta, y que requiere no solamente de consensos, sino de pormenores técnicos. "Es una <u>legislación</u> muy técnica en la que se está trabajando, básicamente estamos muy avanzados en ella, el doctor Marco León tiene una propuesta interesante en ese tema", dijo la insistir en que hoy, el que la legislatura apruebe una cuenta pública es una realidad en la Constitución pero se requiere la ley reglamentaria. (DQ, 1)

PODER EJECUTIVO

RELACION DE RESPETO CON LOS PARTIDOS

Por Luis del Toro

El Secretario de Gobierno Jorge López Portillo Tostado afirmó que su principal responsabilidad es garantizar la gobernabilidad democrática y el respeto a las instituciones, lo cual implica una relación cercana y de respeto con todos los actores. Añadió que el gobierno estatal mantiene una relación respetuosa con los partidos políticos, en particular con el PAN y que buscan mantener el clima de concordia y trabajo en favor de Querétaro. (N p.3)

COLUMNAS Y OPINIÓN

MEDIO SIGLO

Por Morales Obregón

Ya pasaron Roberto Loyola, Pancho Domínguez, Braulio Guerra, Marcela Torres Peimbert y hasta Alejandro Delgado Oscoy. Y en esta auténtica pasarela de precampañas disfrazadas de "informes de labores" ahora toca el turno a Marcos Aguilar Vega, diputado federal y principal aspirante del PAN para recuperar la Presidencia Municipal de Querétaro que les ganó el PRI en 2012. Así que esta semana y parte de la próxima estará en las principales calles de Querétaro el rostro y los slogans de este muy respondón legislador que quiere ser alcalde. Se esté o no de acuerdo con este diputado panista, a quien a veces se le critica por no ser tan transparente como asegura ser, dos cosas hay que reconocerle: que es muy chambeador y que le ha sacado sangre a las piedras, literal, con una estrategia mediática que a veces parece victimizarlo y otras satanizarlo, pero que siempre le ha dado ganancia. MANUEL POZO FIRME Por su parte, Manuel Pozo Cabrera, hasta ahora el más avanzado aspirante del PRI para enfrentar a Marcos Aguilar por la capital, no tiene oportunidad de rendir informes pero qué tal de estar cerca de las comunidades gracias a su cargo al frente de la fortalecida política social del Gobierno federal en todo Querétaro. El delegado de Sedesol, también muy chambeador, tiene hasta siete presentaciones diarias "en tierra", o sea de contacto directo con los electores, y no se ha vuelto loco con tanto trabajo nomás porque antes fue Oficial Mayor de José Calzada y ahí aprendió "a amar a Dios en tierra ajena", aguantándole el paso al gobernador desde el amanecer hasta entrada la noche. No para. Ese contacto permanente con la gente, su carrera dentro del partido y su experiencia

Síntesis Instituto Electoral de información local del Estado de Querétaro

LUNES 22 DE SEPTIEMBRE DE 2014

profesional lo hace aspirante natural entre los priístas. Tanto es su avance por la capital que ya comenzó a preocupar a sus contendientes dentro y fuera del PRI, a tal grado que hace dos semanas le gestionaron un "periodicazo" nacional cortesía, dicen unos, de sus queridos colegas priístas o, dicen otros, de su probable futuro contendiente panista Marcos Aguilar Vega. Así es la política. Y peor se pondrá en meses venideros. ¡HOLA BEBÉ...! Hablando de informes, les adelanto que Ricardo Astudillo Suárez prepara dar unas muy populares sorpresas para presentarse ante la población de Corregidora, donde el próximo año será candidato de la alianza PRI-PVEM. No tiene rival dentro del PRI. El diputado Astudillo informará, sí, de sus tareas en el Palacio Legislativo de San Lázaro, donde es vicecoordinador de bancada, pero también ofrecerá un concierto musical de corte muy muy popular para encomendarse a Santa María de las Encuestas que, dicen, será la Santa Patrona de todo ¿todo? candidato tricolor el año próximo. Ajá. ASCENSO DE RASCADO Desde que Javier Rascado Pérez fue electo presidente de la Conferencia Mexicana para el Acceso a la Información, ya se codea con los de las "ligas mayores". El titular de la Comisión Estatal para la Información Gubernamental (CEIG) encabeza los trabajos para la nueva ley general de transparencia del país de manera paralela al Congreso de la Unión y firmando convenios de transparencia. Ahora fue con el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (Trife), previo al proceso electoral, con miras a transparentar el siguiente proceso. Javier Rascado se reunió con los magistrados Salvador Nava Gomar y Pedro Esteban Penagos. FABIAN VETA A GERARDO En San Juan del Río algún mal entendido habrán tenido el diputado Gerardo Sánchez Vázquez y el presidente municipal Fabián Pineda Morales. Después de andar juntos durante meses, literal, para todos lados, de repente Fabián dejó de llevar a Gerardo a sus eventos y para no dejar vacío su lugar de inmediato entró al quite la coordinadora del programa Soluciones, Tania Ruiz Castro, quien ahora está lo mismo en un acto cívico que en una entrega de apoyos, aprovechando bien los reflectores. Y si no ha habido pleito entre Fabián y Gerardo, entonces demos por hecho que al alcalde se le "olvidó" invitar a su compañero de partido y hasta hace muy poco principal aspirante a la candidatura del PRI. Igual que se le han "olvidado" varias obras que lucen inconclusas en las calles. Mal panorama para el PRI por aquellos rumbos. COMIDA CHATARRA Cuestionado sobre los avances en el tema de la erradicación de la llamada comida "chatarra" en los planteles de educación básica, el coordinador de la USEBEQ, Jaime Escobedo Rodríguez, aclaró que la dependencia tiene el control solamente de las "tienditas" escolares, pero no de los comerciantes que se instalan afuera de las escuelas. Ahí, dijo, la tarea es de las autoridades municipales y en el asunto de la alimentación, es tarea familiar. ¿A poco no es posible que los municipios establezcan un listado de alimentos autorizados para su venta afuera de las escuelas que, de no respetarse, implique la negativa de las licencias? FIEL DE LA BALANZA A mitad de octubre habrá cambio en la dirigencia del PRD, a donde llegará Adolfo Camacho Esquivel, actual secretario general del Comité Ejecutivo Estatal, si es que no hay sorpresas en el camino. Al nuevo líder le tocará marcar la ruta de las alianzas junto con el Consejo Estatal, y un tema que ronda en el ambiente son las alianzas. Pero no crea usted que están volteando hacia el Partido del Trabajo, Movimiento Ciudadano o Morena, organizaciones de izquierda. Su mirada (y sus manos frotando) está en el PAN o PRI. Con el tricolor están impedidos por estatutos para hacer alianzas, pero no para una candidatura común. Con el blanquiazul no tienen restricciones. El actual presidente, Carlos Lázaro Sánchez, estima en 8 por ciento el capital electoral del sol azteca, porcentaje suficiente para cantear la votación hacia PRI o PAN, recordando que el promedio de diferencia entre ambos partidos en las últimas elecciones ronda el 4 por ciento. Para llegar al poder, dicen, no importan los colores, la ambición los iguala. A **CONTRARRELOJ** Exactamente nueve días faltan para que concluya el plazo del Instituto Nacional Electoral para dar a conocer a los nuevos integrantes del Consejo General del organismo local que ahora fue bautizado como Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), antes IEQ. La chamba de los actuales consejeros entró en cuenta regresiva y en esa competencia por mantenerse en el cargo aún se encuentra, muy a pesar de las voces críticas, la actual presidenta Yolanda Elías Calles Cantú. Su experiencia y el ganado conocimiento la mantienen en ventaja y desde el comienzo de la lucha la posicionaron en los primeros sitios. Junto a ella va

Síntesis Instituto Electoral de información local del Estado de Querétaro

LUNES 22 DE SEPTIEMBRE DE 2014

el también consejero Jesús Uribe Cabrera, catedrático de la Facultad de Derecho y en algún momento de la Facultad de Ciencias Políticas. Ha mantenido un bajo perfil desde su ingreso como suplente al Consejo general del IEQ. Con ese mismo silencio ha logrado obtener una importante posición en este concurso que en cualquier momento puede arrojar un resultado definitivo, con él adentro. Pero la posición silenciosa y aparentemente imparcial, pero sin debate de Uribe no es la que se espera en el desempeño de alguien que es catedrático universitario. Ha quedado a deber. LEGITIMIDAD EN RIESGO Elías Calles y Uribe tienen más chance de no caer en el desempleo los próximos nueve días, pero les siguen (¡de lejos!) el aún director general del IEEQ, Rubén Eguiarte Mereles, y Luis Octavio Vado Grajales, también funcionario del Instituto. Por cierto que una probable permanencia de Eguiarte Mereles en el nuevo organismo implicaría que el control de los recursos se mantendría en las mismas manos, lo que no necesariamente es bueno. Existe la percepción, bastante justificada, de que el inicio de una nueva vida en el hoy llamado IEEQ se está dando en un ambiente demasiado viciado, nocivo. Cuidado con eso. EN DEFENSA PROPIA Seguridad sigue siendo el tema en que la administración municipal de Fabián Pineda, en San Juan del Río, no logra acertar. Por más que insiste el flamante secretario de Seguridad Pública Municipal, Raúl Rosales Ramírez, en dar cifras que no coinciden con la realidad, los hechos delictivos son cada vez más preocupantes. Ni falta que hace recordar recientes casos como el violento robo a una joyería, donde la Secretaría de Seguridad Pública Municipal se quiso poner la estrellita de haber detenido a los ladrones cuando la verdad es que el propietario del establecimiento, cansado de tantos intentos de robo, ya había decidido armarse, y fueron los balazos que soltó en defensa propia los que ahuventaron a los ladrones, a los policías prácticamente se los entregaron en la mano. Sobre este caso, también es de cuestionarse la eficiencia del sistema penal, pues pese a estar involucrados en el hecho los ladrones fueron puestos en libertad. Y seguro que pronto volverán a las "andadas". POLICIAS DE JUERGA Pero el caso más indignante y preocupante es la desaparición de mujeres en la zona oriente de San Juan del Río, un tema al que las autoridades municipales le rehúyen constantemente, pero que no deja de ser un constante temor, sobre todo cuando la semana pasada aparecieron los restos de una mujer con señales de violencia extrema. O a la policía se le está olvidando hacer su trabajo en esta zona del municipio, la más grande y poblada de San Juan del Río, o están fingiendo demencia dejando que los malandros hagan de las suyas, poniendo en riesgo la estabilidad de familias enteras, con situaciones que no tendrían por qué repetirse, pero que lamentablemente se están convirtiendo en una constante. Esos temas son los que deberían preocuparle a los mandos policiacos de la Secretaría de Seguridad Pública municipal, a quienes poco se le ve en las calles pero mucho en los bares, hasta los cuales llegan incluso uniformados y en horas laborales. Para colmo, hasta las patrullas dejan muy cerquita de la entrada. ¡Bonitos policías! AMOR FINGIDO También en San Juan del Río, más intenso que nunca está el "estire y afloje" en el PAN municipal por las candidaturas del próximo año, pese a que los propios panistas aseguran estar "tranquilos". Les urge amarrar ya todas las piñatas. En esas andaban cuando les cayó el festejo por el 75 aniversario del partido y al muy creativo dirigente Edgar Inzunza no le quedó de otra más que proponer un pacto de unidad según el cual, sean quienes sean los candidatos todas las corrientes los apoyarán. Obvio que todos le dijeron que sí al ingenuo dirigente. Pero no le dijeron cuándo. (DQ, 1)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Arturo Venegas Ramírez

Presidirá Marco León la Legislatura. Naranja. Marco Antonio León Hernández –representante de Movimiento Ciudadano- será electo el próximo viernes como presidente de la Mesa Directiva del Congreso del Estado, adelantaron a este armero fuentes legislativas. Decano de los diputados (lo ha sido tres veces), el también ex presidente del PRI y ex líder de los trabajadores de la radio, cuenta con el respaldo de la mayoría de las fracciones para suceder a Braulio Guerra Urbiola. León Hernández, que ya encabezó la Junta de Concertación Política de la LVII Legislatura, será el tercero en presidirla, después de Jorge Lomelí Noriega, del Partido

Síntesis Instituto Electoral de información local del Estado de Querétaro

LUNES 22 DE SEPTIEMBRE DE 2014

Acción Nacional y Braulio Guerra Urbiola, del Revolucionario Institucional. Además de Marco Antonio León, se mencionó como posible relevo a Yairo Marina Alcocer, del Partido Verde Ecologista de México y como tercera alternativa una prórroga para la actual directiva. Esto último fue descartado porque Guerra Urbiola desea más tiempo para callejear y pueblear, en la construcción de su posible candidatura para el 2015. Al futuro presidente de la Cámara, doctor en Derecho como el actual, se le tiene también como un conocedor de la ciencia jurídica y proclive a los acuerdos, a pesar de haber roto con los dueños de su partido, los Aguilera, que él procreó política y económicamente. -OÍDO EN EL 1810- Designación. Reunidos algunos de sus cercanos, el senador Francisco Domínguez anunció en días pasados que el candidato del PAN a la presidencia municipal de Corregidora será el actual presidente de la Coparmex Querétaro: Mauricio Kuri. Tal designación, me cuentan, ha provocado indignación en los otros aspirantes, como el diputado y ex alcalde Germán Borja (que había apostado un millón de pesos por su probable triunfo ante el verde-priista Ricardo Astudillo). Y a ver qué dice el edil Toño Zapata, que trae en la buchaca a su ex secretario Miguel Ángel Pérez. ¡Sorpresa! -ANDADOR LIBERTAD- Plataforma. Del más alto nivel político y social será el Primer Congreso Nacional de Participación Ciudadana, promovido por el alcalde Roberto Loyola Vera, con la intervención de destacados personajes del Gobierno y la sociedad civil, entre los que destacan los secretarios de Hacienda, Luis Videgaray Caso, y de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, junto con los politólogos Federico Reyes Heroles y Leonardo Valdés Zurita, expresidentes del IFE, y la comunicadora Adela Micha. La cita: del jueves 25 al sábado 27, en el Querétaro Centro de Congresos. Por si alguien tenía duda. Forote. -DESDE LA BANCA-Azules. Este sábado 27 celebrará el Partido Acción Nacional el 75 Aniversario de su Fundación con un acto encabezado por el presidente Gustavo Madero y el secretario general Ricardo Anaya Cortés, al lado de la dirigencia estatal presidida por José Báez Guerrero. Más de mil panistas, que se reunirán para la fiesta, a unos días del arranque formal del proceso electoral 2015, pondrán sus ojos en los posibles candidatos a la gubernatura: el autodestapado Francisco Domínguez Servién y el diputado Ricardo Anaya Cortés, que en estos días habrá tomado la decisión más importante de su vida. Pronto sabremos. -¡PREEEPAREN!- Primera llamada. Al Teatro Alameda llegaron el sábado los principales personajes de la sucesión queretana -Roberto Loyola Vera, Tonatiuh Salinas Muñoz y Braulio Guerra Urbiola- para acompañar el arribo de Enrique González González como presidente estatal de la Federación Nacional de Abogados al Servicio de México, el órgano que defenderá jurídicamente los votos del PRI en el 2015. Estaban (casi) todos. Ex dirigentes del partido, como Juan Almaraz Pérez, Hiram Rubio García, Ana Bertha Silva, Andrés Garrido del Toral y el propio Braulio Guerra Urbiola, actual presidente de la Legislatura del Estado, junto con el ex gobernador Enrique Burgos García, los delegados federales coordinados por Juan Carlos Padilla Aguilar y hasta un representante militar. Ante todos ellos y a unos cuantos días del inicio del proceso electoral, "con nuevas reglas, nuevos árbitros, nuevos electores y nuevos retos", el abogado del PRI, Enrique González, convocó a la unidad sin simulaciones, por encima de intereses personales y de grupo, para buscar los mejores candidatos, los mejores perfiles, sin desconocer la militancia. Lugo de rendir su protesta ante Tonatiuh Salinas Muñoz, el presidente de la Fenasem dijo que en comicios competidos y con márgenes reducidos de ventaja, él y sus compañeros harán la defensa jurídica del voto en el 2015. Igualmente recomendó campañas austeras y de amplio contacto con la población, porque la sociedad está harta de dispendios. Reconoció el también delegado del Infonavit, que en abono de los triunfos priistas contarán los buenos gobiernos, como el del Presidente Enrique Peña Nieto y el gobernador José Calzada Rovirosa. A la toma de protesta de Enrique González González asistieron también Arturo Ugalde Meneses, en representación de la dirigencia nacional del PRI; Jaime Osorio Chong, presidente del Foro Nacional de Profesionales y Técnicos; el presidente nacional de la Fenasem, José Elías Romero Apis y el líder estatal de la CNOP, Juan José Ruiz. Esto ya comenzó. -¡AAAPUNTEN!- Tona. El presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, Tonatiuh Salinas Muñoz, aprovechó el foro de los abogados de su partido para anatemizar a los gobiernos ausentes que tuvo Querétaro con Acción Nacional, aunque los verdaderos enemigos que encontró José Calzada fueron la

SÍNTESIS Instituto Electoral de información local del Estado de Querétaro

LUNES 22 DE SEPTIEMBRE DE 2014

pobreza y la marginación, que han sido disminuidos, pero todavía hay mucho por hacer. Invocó Tonatiuh a don Jesús Reves Heroles, el ideólogo, que alguna vez calificó de radicales y audaces a los queretanos, para pedir que lo sigan siendo en la lucha contra la pobreza. Y también se refirió al trabajo del gobernador José Calzada para poner a Querétaro en los primeros lugares de crecimiento y al Presidente Enrique Peña Nieto, que ha logrado 11 reformas en 23 meses. Así de fácil. Así de difícil. -; FUEGO- Identidad. A su tiempo, el alcalde capitalino Roberto Loyola, presidente saliente de la Federación Nacional de Abogados al Servicio de México en Querétaro y coordinador de los presidentes municipales del PRI, aseguró que "hoy los abogados tenemos la extraordinaria oportunidad de coadyuvar en la implementación de las grandes reformas constitucionales que ha impulsado con absoluta determinación y con la más profunda convicción el Presidente Enrique Peña Nieto". Dijo que "en la construcción de este nuevo entramado político, se ha evidenciado que el PRI gobierna para las mayorías, con un profundo espíritu democrático e irrestricto respeto a los diversos puntos de vista, que siempre deben estar acompañados con acuerdos y con voluntad para construir consensos". Sostiene Loyola que en México hemos entendido que el paradigma del Estado Legal y del Derecho ha quedado atrás, "hoy vivimos en un estado constitucional y democrático caracterizado por la tutela de la democracia en lo político y la protección y defensa de los derechos humanos en lo jurídico". Finalmente, al expresar su beneplácito por la elección de Enrique González, refirió que les unen las raíces queretanas y antiguas coincidencias ideológicas. ¡Órale! (PA p.2)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

AZUL PROFUNDO. Mientras RICARDO ANAYA CORTÉS deshoja la margarita sobre si se queda en la Secretaría General del PAN o busca la candidatura al Gobierno de OUERÉTARO, el senador FRANCISCO DOMÍNGUEZ SERVIÉN ya acordó con los duros que MAURICIO KURI irá como su abanderado en CORREGIDORA y LUPE MARTÍNEZ en EL MARQUÉS. Quizá para cuando RICARDO decida, ya no haya espacio para su equipo. Por lo menos en la imaginaria de PANCHO. Lleva agua a su molino. (PA p.1)

BAJO RESERVA

LOS NIVELES DE ASISTENCIA subirán de manera exponencial en el Querétaro Centro de Congresos, ya que durante la semana que viene, el gobierno municipal de la capital estará llevando a cabo un congreso nacional de participación ciudadana. En el evento se estará contando con la presencia del secretario de Gobernación Miguel Ángel Osorio Chong y el de Hacienda Luis Videgaray. Esto quiere decir que estarán presentes los funcionarios uno y dos del gabinete presidencial, y serán recibidos por el alcalde Roberto Loyola, para hablar de la participación social desde la visión municipal. El evento estará dirigido a instituciones académicas y el sector gubernamental. **TODAVÍA NO BAJA** la intensidad de las lluvias por lo que los miles de usuarios que circulan todos los días por avenida 5 de febrero y Paseo Constituyentes, tendrán que sufrir aún con los múltiples baches que se han venido formando derivado de la prolongada temporada que se ha presentado en la entidad. Sería muy bueno que en la medida de lo posible, las cuadrillas de trabajadores de la Comisión Estatal de Caminos, cuyo responsable es el joven Javier Oropeza Rojas, se hicieran presentes por lo menos para tapar los innumerables hoyos y en el que todos los días, los habitantes de la zona metropolitana tienen que esquivar. UNA NUEVA MODALIDAD para dar a conocer su segundo informe de actividades legislativas es la que nos dicen, va a emplear el diputado panista Marcos Aguilar Vega. En un video publicado dentro de su página oficial, Aguilar Vega argumenta que es necesario salir de los esquemas tradicionales en donde supuestamente los eventos que hacen los políticos para dar sus mensajes van dirigidos sólo a una élite. Por eso, el diputado blanquiazul estará entregando, nos aseguran, de casa en casa por diferentes colonias de la ciudad, un documento que habla de sus gestiones principalmente en los temas que tienen que ver con la participación ciudadana y la movilidad. **EL QUE ACUDIÓ** al Centro de Readaptación

Social (CERESO) en San José el Alto, municipio de Querétaro, fue el presidente de la Defensoría de los Derechos Humanos de Querétaro (DDHQ), **Miguel Nava Alvarado**, esto con la finalidad de constatar que exista seguridad, y se respete la integridad y dignidad de los reclusos, toda vez que la defensa, promoción y protección de los derechos humanos, es labor de este organismo. Se realizaron entrevistas a los familiares de las personas recluidas durante la visita, con el objetivo principal de asegurar que se cumpla el respeto hacia sus derechos humanos. Nava Alvarado nos comentó también que se hizo una visita al centro de salud, y a la enfermería del CERESO, para verificar el número de internos que se encuentren ahí, así como las condiciones de salud en las que se están llevando a cabo sus protocolos médicos. **EL INVITADO DE HONOR** a la Asamblea del Sindicato de trabajadoras de la empresa Kostal Mexicana fue el delegado de la Secretaría de Desarrollo Social (SEDESOL) en Querétaro, **Manuel Pozo Cabrera**, esto con la finalidad de hablar de la oferta institucional de la dependencia federal. En jornada de trabajo dominical, ante más de 800 mujeres, Manuel Pozo dijo que para trabajar en pro del desarrollo social, no importa hacerlo en días festivos y fines de semana. Además aprovechó la visita y comentó los beneficios y requisitos de programas dirigidos directamente a las trabajadoras como el caso del Seguro de Vida para Jefas de Familia, Leche Liconsa y Estancias Infantiles. (EUQ p.2)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
EM: EL MOSQUITO	VS: VOZ DE LA SIERRA	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EE: EL ECONOMISTA	SITIOS WEB	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

SALUDOS CORDIALES COORDINACIÓN DE INFORMACIÓN Y MEDIOS

DE SEPTIEMBRE DE **2014**

PÁGINA 4

a.m.

ASTERISCOS

*** DEFINICIÓN

Una vez que el órgano electoral nacional realizó en la Ciudad de México la entrevista presencial con los 18 aspirantes a integrar el consejo del IEEQ, en esta semana deberán quedar nombrados los siete elegidos pues Querétaro es el estado donde, excepcionalmente, el proceso electoral comenzará más pronto: el primero de octubre de este año. Todo apunta a que al menos cinco de los actuales consejeros sean electos al nuevo órgano que presidirá Luis Octavio Vado Grajales.

DE SEPTIEMBRE DE 2014

PÁGINA___

Diario de Querétaro



- Marcos, II Informe
- Manuel Pozo, firme
- Fabián vs Gerardo

A CONTRARRELOJ

Exactamente nueve días faltan para que concluya el plazo del Instituto Nacional Electoral para dar a conocer a los nuevos integrantes del Consejo General del organismo local que ahora fue bautizado como Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), antes IEQ.

La chamba de los actuales consejeros entró en cuenta regresiva y en esa competencia por mantenerse en el cargo aún se encuentra, muy a pesar de las voces críticas, la actual presidenta Yolanda Elías Calles Cantú.

Su experiencia y el ganado conocimiento la mantienen en ventaja y desde el comienzo de la lucha la posicionaron en los primeros sitios.

Junto a ella va el también consejero Jesús Uribe Cabrera, catedrático de la Facultad de Derecho y en algún momento de la Facultad de Ciencias Políticas. Ha mantenido un bajo perfil desde su ingreso como suplente al Consejo general del IEQ.

Con ese mismo silencio ha logrado obtener una importante posición en este concurso que en cualquier momento puede arrojar un resultado definitivo, con él adentro. Pero la posición silenciosa y aparentemente imparcial, pero sin debate de Uribe no es la que se espera en el desempeño de alguien que es catedrático universitario.

Ha quedado a deber.

LEGITIMIDAD EN RIESGO

Elías Calles y Uribe tienen más chance de no caer en el desempleo los próximos nueve días, pero les siguen (¡de lejos!) el aún director general del IEEQ, Rubén Eguiarte Mereles, y Luis Octavio Vado Grajales, también funcionario del Instituto.

Por cierto que una probable permanencia de Eguiarte Mereles en el nuevo organismo implicaría que el control de los recursos se mantendría en las mismas manos, lo que no necesariamente es bueno.

Existe la percepción, bastante justificada, de que el inicio de una nueva vida en el hoy llamado IEEQ se está dando en un ambiente demasiado viciado, nocivo.

Cuidado con eso.

DE SEPTIEMBRE DE 2014

PÁGINA S

EL UNIVERSAL



Por César Lachira Sáenz*

El 'stress' laboral en la PGJ-Querétaro

xisten muchas quejas por parte del personal, llámese ministerio público, oficiales secretario, e investigadores del delito, por las largas jornadas de trabajo a las que se ven sometidos estos trabajadores de la Procuraduría. Si bien sus turnos contemplan una jornada de 24 horas, ésta no se respeta llegando a cubrir hasta 30 horas. Agréguese, que no se les permite tomar vacaciones que por ley les corresponde; por ejemplo, los ministerios públicos deberían tomar dos periodos de 15 días al año, y los investigadores del delito 15 días en dos periodos, pero desde hace un año se les ha negado este derecho.

A la sobrecarga laboral se les obliga a tomar cursos de capacitación en horas que deberían ser de descanso, lo que aminora sus tiempos de recuperación del desgaste laboral. La situación anterior, agregada a los bajos sueldos de 4,500 pesos quincenales cuando se trata de oficial secretario hacia abajo, ha hecho que los trabajadores de la dependencia sean uno de los peores pagados y los que más se someten a una carga de stress que terminan por afectar su salud.

Es verdad que el estado ha crecido desmesuradamente y como tal se han incrementado los delitos, por lo que se hace necesario atender la demanda de los trabajadores, que solapadamente hacen ver sus protestas por el temor a sufrir represalias.

Hoy se busca apelar a la buena voluntad del gobernador José Calzada, que tal vez desconozca la situación de estos trabajadores que son parte fundamental en la aplicación del nuevo paradigma de los juicios orales.

DESLEGITIMIDAD EN LA ELECCIÓN DE LOS CONSEJEROS INE

Vaya que la transparencia no ha sido la ca-

racterística en la elección de candidatos a consejeros del flamante Instituto Nacional Electoral (INE). Las denuncias son muchas y ya suman a más de 70 de ellas a nivel nacional. En la mayoría se acusa de privilegiar a los aun consejeros de los institutos electorales de cada estado.

En lo que corresponde a Querétaro, llamo la atención la discrecionalidad con que se manejan los resultados, donde reconocidos doctores en derecho obtuvieron resultados muy bajo en comparación a otros candidatos de bajo perfil académico que estuvieron por encima de éstos sin explicación lógica en los resultados.

También se denunció que la actual presidenta del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) Yolanda Elías Cantú hiciera su examen en la ciudad de México en sede distinta al resto, así como de la filtración del examen a candidatos muy identificados con el partido en el gobierno.

Si el mal pensar no me falla, y tal como se están dando las cosas es posible elaborar un escenario de quienes serían los próximos consejeros del INE. Por parte de los hombres obtendrían lugar Octavio Vado Grajales, Enrique Rivera Rodríguez, Jesús Uribe Cabrera, Rubén Rodríguez Ontiveros y Rubén Eguiarte Mereles. En lo que corresponde a las mujeres encabezarían la lista, la protegida Yolanda Elías Cantú, Violeta Larisa Meza Lavadores y Gabriela Benítez Doncel.

Hay muchas razones para argumentar que corren aguas turbias en proceso cuando de antemano sabemos que alguno de los mencionados asistió al desayuno convocado por un alto funcionario del gobierno, donde de acuerdo a lo que mencionan algunos críticos del proceso, se filtró el examen. Vaya que el asunto de la trasparencia no es lo que caracterice la elección de los futuros conejeros del INE-Querétaro.

DE RUMORES TE VEAS

Duros rumores circulan en la semana de la renuncia de Tonatiuh Salinas a la presidencia del PRI para postularse como candidato de su partido a la presidencia municipal. Las malas lenguas especulan que ya se bajó Manuel Pozo. Vaya de ser cierta la aseveración el más contento sería el panista Marcos Aguilar.

Por el lado de los azules se corre el rumor que en días próximos Ricardo Anaya hará el anuncio de la candidatura de Francisco Domínguez Servién, claro, luego de haber acordado con los distintos grupos del partido las posiciones que les corresponde. Vaya que Ricardo Anaya se constituye el elemento de unidad en favor de Francisco Domínguez.

*Politólogo

Selecciónde Prensa Local 2014



PÁGINA___



Los debates públicos



Desde ENEQ

JOSÉ VIDAL URIBE CONCHA

Ex presidente del IEQ

os debates públicos entre candidatos ha sido una modalidad de apertura e interacción con los ciudadanos, desde el primero que se realizó hace ya más de 20 años, en 1994 con los candidatos a la Presidencia de la República, Ernesto Zedillo, Diego Fernández de Cevallos y Cuauhtémoc Cárdenas; esta modalidad de debatir significó el reconocimiento entre contendientes a discutir entre ellos los asuntos de interés en la agenda nacional, escuchando sus propuestas de frente; por supuesto, los ciudadanos debemos ser los primeros interesados en presenciar y evaluar a cada uno de los candidatos. El día de la jornada electoral libremente se toma la decisión de votar por quien nos convenza.

Querétaro, a través de su órgano electoral le correspondió, por primera ocasión en el año 2006, atendiendo el mandato legal, la promoción de las diversas expresiones de partidos y candidatos para que dierán a conocer a la sociedad los contenidos de sus plataformas electorales; en ese entonces los debates y foros estuvieron a cargo de organismos privados y de medios de comunicación.

En el año 2009, el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) promovió los debates entre los candidatos, pero en particular quedo establecida la obligación para que el Consejo General integrara una comisión encargada de convocar a los candidatos a Gobernador a un debate público, fue un momento importante del proce-

so electoral, el evento se realizó el 15 de junio de ese año con la presencia de 7 candidatos.

Para el año 2012, en una elección intermedia, el IEQ procuró que las diversas expresiones de partidos y candidatos fueran conocidas mediante el debate público, presentando a la ciudadanía sus propuestás. La Universidad Autónoma de Querétaro fue uno de los escenarios en donde se desahogaron diversos ejercicios locales y federales.

Con la última reforma a la ley electoral local, al ahora Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) se le confirma la obligación de organizar, cuando menos, un debate entre los candidatos a Gobernador y promover la celebración de estos ejercicios de comparecencia pública ante la ciudadanía entre candidatos a diputados locales y presidentes municipales.

Brevemente se puede afirmar que los debates públicos es la oportunidad de comunicación, para develar propuestas, críticas e incluso mostrar la personalidad de los candidatos; pero esto es fijando una política de comunicación en personas que no se identifican con ninguna discapacidad.

Sin embargo el IEEQ tendrá la oportunidad de modificar el formato bajo el cual se han desarrollado los debates políticos en Querétaro, retomando lo que la Convención Sobre los Derechos de las Personas con Discapacidad menciona sobre la manera en que se debe reconocer y realizar las acciones encaminadas

a utilizar en los debates el lenguaje de señas, con el propósito de difundir sin obstáculo alguno la información que se dé a conocer. Inclusive considerar el contenido de la Ley General de las Personas con Discapacidad, en el sentido que los medios de comunicación lo utilicen, en su caso, intérpretes de la Lengua de Señas Mexicana.

En este mismo tenor, la Ley para la Integración al Desarrollo Social de las Personas con Discapacidad del Estado de Querétaro contempla el lenguaje de señas como una forma de comunicación de una comunidad de sordos, mudos o sordomudos, que consiste en una serie de signos gestuales articulados con las manos, acompañados de expresiones faciales, mirada intencional y movimiento corporal, dotados de función comunicativa y que forma parte del patrimonio lingüístico de dicha comunidad.

Así, de una manera sencilla, esperamos que el formato para la organización de Debates Públicos se modifique respecto a las personas con discapacidad, que requieren de un lenguaje específico.

En Querétaro, existe la Asociación Queretana de Intérpretes A.C. en la lengua de señas mexicana, instancia que podrá auxiliar al IEEQ en la celebración de debates propios, y aquellos convocados por instituciones públicas y privadas; como me he permitido escribir, el próximo proceso electoral debe estar organizado con sus propias características que lo hagan diferente a los anteriores.

Selección de Prensa Local 2014